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Le mini bus 

Le 80ème anniversaire de la libération 

La fête de la musique à la cantine 



 

 

A la une ! 
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En ce moment !  
Toujours soucieux d’améliorer le cadre 
de vie à Lorris, et dans la continuité de la 
réalisation des travaux de la Grande rue, 
et de ceux de l’Eglise qui débutent, nous 
vous soumettons un 
questionnaire via ce 
QRCode afin de pouvoir 
répondre au mieux à vos 
attentes et rendre notre 
ville encore plus agréable 
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Courses relais CMJ 
Les jeunes conseiller municipaux ont organisé le 6 juillet dernier une 
course relais. Trois équipes d’enfants et de parents se sont relayées pour 
parcourir la ville de Lorris. Des médailles en chocolat, réalisées par la 
Boulangerie Oh Délices, étaient offertes à tous les participants. Ce 
moment sportif et de partage fut un joli clin d’œil aux Jeux Olympiques 
de Paris 2024.  

Le trail de Loir’Espoir Athlé 
Dimanche 25 août 2024, Loir'Espoir Athlé organisait la 3ème édition de 
son trail avec 3 parcours (20 km, 12 km et 5 km). 

166 coureurs ont pris le départ pour récolter des fonds afin de permettre 
à des enfants handicapés de participer à des manifestations sportives 
grâce à un fauteuil adapté, la joëlette. 

Félicitations à ces athlètes, sans oublier les coureurs de Loir'Espoir Athlé 
et de la Maison d'Accueil Spécialisée La Devinière (située à Saint-Jean-de-
Braye) qui ont permis à 3 personnes souffrant de handicap de franchir la 
ligne d'arrivée du 5 km. 

Cette manifestation a été une réussite grâce aux sponsors et partenaires, 
notamment, le CNPE Dampierre, Harmonie Mutuelle, ville de Lorris, Gien 
Athlé Marathon, sans oublier les bénévoles, sans qui rien ne serait 
possible… 
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Au restaurant comme les grands…  

LE NOUVEAU SELF SERVICE  
C’est une initiative innovante qui voit le jour au 
restaurant scolaire de Lorris avec la création d’un self-
service pour les élèves de l’école primaire. Ce projet 
ambitieux vise plusieurs objectifs clés pour améliorer la 
vie scolaire des enfants.  

 

L’un des principaux objectifs de ce nouveau système est 
de responsabiliser les enfants, en leur permettant de 
choisir entre "petite faim" et "grande faim", en portant 
leur plateau, développer ainsi leur autonomie et leur 
confiance en eux. De plus, le personnel de la cantine est 
donc plus disponible pour assister les enfants et 
répondre à leurs besoins spécifiques. Cela permet 
également de fluidifier le service de la pause 
méridienne, rendant ce moment plus agréable et moins 
bruyant pour tous.  

 

 

 

En plus de se servir eux-mêmes, les enfants sont 
sensibilisés au tri des déchets, un reflexe essentiel pour 
le développement durable. Ils apprennent à trier leurs 
déchets correctement, contribuant ainsi à la protection 
de l’environnement.  

 

Pour célébrer ce nouvel équipement, des portes 
ouvertes sont prévues prochainement. Les parents et les 
membres du conseil municipal sont invités à venir 
découvrir ce nouveau système et à voir comment il 
fonctionne en pratique. 

 

Corine TOSCANO SEFFAR, responsable  du restaurant 
scolaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Restez en contact avec la Mairie 
Messagerie : mairie@lorris.fr 

Site Internet : www.lorris.fr 

Page Facebook : www.facebook.com/Mairie-de-Lorris 

Marketplace des commerçants : www.leshallesdelorris.fr 

Site de Gestion Relation aux Citoyens (dont CNI) :  

https://gallia-demarches.fr/  

Application Panneau Pocket 
Offert par votre Mairie, Panneau Pocket vous 
permet de recevoir les alertes et les informations 
de votre commune sur votre téléphone.  

https://gallia-demarches.fr/


 

 

Les derniers événements …  
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Fête de la musique 

Le 21 juin dernier à l’occasion de la fête de la musique, c’est le groupe de 
Rock français Docteur John et ses Guépards qui s’est produit sur la scène 
du Centre Culturel du Martroi. A cause d’une météo très changeante, 
cette manifestation s’est déroulée à l’abri. Un guitariste lead, un bassiste, 
un batteur et un guitariste chanteur: Docteur John et ses guépards, c'est 
du vrai Rock' N ' Roll des années 60 tout public chanté en français, avec 
des reprises et des compos originales. Un répertoire qui va de Hank 
Williams, Johnny Hallyday, Elvis Presley, Tony Marlow, Claudia Colonna, 
Teencats, Nancy Sinatra, Benoît blues boy, Johnny Cash et bien d'autres. 

Forum des Associations 

Il s’est tenu le samedi 7 septembre 2024 à la Salle Blanche de Castille. Une trentaine 
d’associations étaient présentes pour mettre en valeur leurs activités et ainsi recueillir leurs 
premiers adhérents.  Deux jeunes musiciens de l’association AMAL ont clôturés cette journée 
en interprétant deux morceaux de violon et de piano , démontrant ainsi la qualité des cours 
dispensés au sein de l’école de musique. 

Inauguration de la Grande Rue 

Le samedi 29 juin 2024 a eu lieu l’inauguration de la Grande Rue de Lorris en 
présence de nombreux élus du territoire, conseillers municipaux jeunes et moins 
jeunes, Président de la 3CFG et du Département, Sénateurs, maires voisins. Les 
travaux commencés en mai 2023 ont duré presque une année. La traditionnelle 
coupure du ruban, symbolique d’un renouveau, a été suivi d’une déambulation dans 
cette artère principale relookée et de quelques discours dans le jardin de la Mairie. 
L’occasion pour Valérie Martin, Maire, de rappeler le long cheminement de cette 
requalification. 

Inauguration du mini bus 

Le nouveau minibus, habillé des publicités de 16 partenaires locaux, est arrivé 
au mois de juillet. Il est mis à disposition des associations et autres services 
municipaux/communautaires pour faciliter les déplacements en groupe. Les 
partenaires ayant participé à son financement ont été conviés le lundi 22 juillet 
à son inauguration afin de les remercier pour leur engagement concourant au 
bien-être des administrés du territoire Lorriçois.   

Les rendez-vous sous la HALLE—organisés par l’office de tourisme 

Les Rendez-Vous de l'été à Lorris avec l'Office de Tourisme Gâtinais Sud se sont 
déroulés du 17 juillet au 14 août 2024. À cette occasion, des artisans, producteurs 
et professionnels du tourisme du Gâtinais Sud ont pu présenter leur métier et leur 
savoir-faire. L’objectif est de mieux faire connaître l’offre touristique de proximité, 
qui est riche, et variée et s’adresse à tous : passionnés de nature, de culture, 
d’histoire, de gastronomie ou encore d’artisanat...  



 

 

Les derniers événements …  
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80eme anniversaire de la libération 

La cérémonie du souvenir à la mémoire des combats du maquis de 
Lorris s'est déroulée le dimanche 15 septembre au Carrefour de la 
Résistance. Pour ce 80ème anniversaire, les Chœurs de l'armée 
française, sous la direction de la commandante Emilie Fleury, ont 
interprété différents chants commémoratifs. Robert Turpin, l'un des 
derniers maquisard de Lorris, était également présent lors de cet après
-midi ensoleillé.  

Ma retraite j’en profite ! 

Le 20 septembre dernier, la salle Blanche de Castille a accueilli un large public venu se 
distraire et s’informer sur les clés du « bien vieillir » et d’une retraite active. Cette 
manifestation, organisée par l’ASEPT Centre Val de Loire, en partenariat avec les Caisses 
de retraite, MSA, CARSAT, AGIRC ARRCO, a permis aux participants d’échanger sur les 
offres du territoire : ateliers de prévention, conférences et autres activités et services. 
Etaient également présents, en plus des caisses de retraite, la mairie de Lorris, la France 
Services de Lorris, l’ORPADAM CLIC, SOLIHA, Présence Verte, Groupama, l’UNRPA, le 
Cercle de l’Amitié, le Bridge Club du Beaunois. Le point d’orgue de l’après-midi, la 
comédie musicale drôle et délirante, magnifiquement interprétée par les comédiens de 
la compagnie Vol de Nuit, a été particulièrement appréciée. 

Cérémonie Concours fleurissement 

Lundi 30 septembre, cette désormais traditionnelle cérémonie a été 
organisée en Salle Blanche de Castille pour récompenser les participants au 
concours des maisons fleuries. Concours qui, depuis peu, se fait sur la base 
d’une inscription en Mairie. Un jury de connaisseurs en matière florale a dû 
départager les fins jardiniers des  vingt maisons en lice. Les « mains vertes » 
ont été récompensées par des bons d’achats et de jolies compositions 
florales.   

Cérémonie de l’appel du 18 juin 

Le mardi 18 juin, le message lancé par le Général de Gaulle en 1940 a été lu, et 
une gerbe déposée au musée de la Résistance et de la Déportation. Un grand 
merci à la chorale l’EnvoL qui a interprété la Marseillaise et le chant des Parti-
sans lors de la cérémonie.  

Cérémonie du  14 juillet 

C’est sous un ciel bleu que les élus, sapeurs pompiers et porte-drapeaux, ont défilé dans 
les rues de Lorris, avant de participer à la cérémonie à l’Hôtel de Ville. Le Lieutenant 
Conan a profité de ce rassemblement pour promouvoir lui-même son fils au grade 
d’Adjudant par la remise d’une médaille. Une nouvelle occasion pour remercier nos 
sapeurs-pompiers pour leur engagement au quotidien à nos côtés. 



 

 

Les prochains rendez-vous … 2024 
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 Novembre 

 Samedi 2 : Retro Gaming, organisé par le Comité des fêtes à la  Salle Blanche de Castille 

 Dimanche 10 : Loto du Hand Ball Club, à la Salle Blanche de Castille 

  Lundi 11 : Célébration de l’Armistice de 1918  

=> 11h00 : Commémoration à l’ancien cimetière avec dépôt de gerbe, 

=> 11h30 : Cérémonie au Monument aux Morts de l’Hôtel de Ville avec dépôt de 

gerbe. 

=> Vin d’honneur au Centre Culturel du Martroi 

 Samedi 16: Diner spectacle Cabaret, organisé par le Comité des fêtes à la Salle Blanche de 

Castille  

  Mercredi 20 : Cinémobile 

 Décembre 

  Dimanche 1er : « La femme et l’intime au Moyen-Age», conférence organisée par le COCAL 

  Dimanche 1er: Bourse aux jouets, à partir de 10h, organisée par le Comité des fêtes à la salle 

Blanche de Castille 

  Samedi 7: Balade des Pères Noel, organisée par le Comité des fêtes 

  Samedi 14 : Marché de Noël des producteurs locaux, de 10h30 à 12h30, organisé par l’AMAAP 

 à la Grange des Champs à Lorris. A l’occasion, l’association fêtera son 15e anniversaire 

 Samedi 14 : Marché de Noël, organisé par le Comité des fêtes en centre ville de Lorris 

 Samedi 14 et dimanche 15 : Marché de Noël, organisé par Je Soutiens Lorris à la 

Salle Blanche de Castille 

  Semaine 50 : Distribution des colis des aînés, par les élus de la commune 

  Vendredi 20 : Descente du Père Noël,  le long de la façade arrière de l’Hôtel de 

Ville et distribution de bonbons aux enfants, à partir de 17h30 à la tombée de la 

nuit, avec la participation des sapeurs-pompiers de Lorris. 

  Vendredi 20 : Concert de Noel à l’Eglise Notre Dame de Lorris par la Chorale 

L’Envol 

  Janvier 2025 

  Lundi 6 : Vœux du Maire à partir de 19h00, salle Blanche de Castille 

  Mercredi 8 : Cinémobile. 



 

 

Communication 

Route des Illustres n°4: Charles SHNEIDER (1881-1953) Maitre verrier 
français de l’Art déco 

E tudiant aux Beaux-Arts de Nancy, en 1903 Charles Schneider obtient un poste au sein de la 
manufacture Daum grâce à son frère qui travaille à la direction commerciale. Une bourse 

d’études lui permet de poursuivre ses études aux Beaux-Arts de Paris. En 1913, la fratrie ouvre 
sa propre entreprise à Épinay-sur-Seine en Île-de-France, les Verreries Schneider. Si la Grande 
Guerre ralentit les affaires, dès 1917 l’entreprise commence à produire de la verrerie médicale 
et sanitaire. En 1918, elle devient officiellement verrerie d’art. Les Années folles sont propices au 
développement de nouvelles formes artistiques et au milieu des années 1920, l’établissement 
comptabilise près de cinq cents employés !  

 

Considérées parmi les plus grandes verreries d’Europe, les Verreries Schneider exportent des créations dans le monde 
entier. En 1925, les frères Schneider sont invités à l’Exposition internationale des Arts Décoratifs et Industriels Modernes 
de Paris. L’entreprise développe deux marques : Le Verre Français, une gamme dite “grand public” et Schneider, une ligne 
de prestige. Les créations pensées par Charles représentent parfaitement le courant en vogue pendant l’entre-deux 
guerres de l’Art déco. Ce courant artistique du début du XXe siècle est pensé comme un dépassement de l’Art nouveau 
par un retour à la rigueur classique. L’association judicieuse des formes aux couleurs nouvelles et diversifiées font des 
créations de cet artiste des pièces d’exception, encore très prisées.  

 

Charles Schneider qui s’occupe de dessiner les modèles signe ses pièces Charder, contraction de son propre patronyme. 
En 1929, la Grande Dépression affecte le marché du verre. Dix ans plus tard, les frères Schneider déclarent faillite et 
mettent la clé sous la porte. Il faut attendre la nouvelle génération, après la Seconde Guerre mondiale, pour que 
Schneider et ses deux fi ls, Charles Junior, ingénieur, et Robert-Henri, directeur artistique, relancent l’entreprise familiale 
sous le nom de Cristalleries Schneider. Charles Schneider meurt en 1953. Quatre ans après son décès, un incendie causé 
par une explosion de gaz ravage la verrerie d’Épinay-sur-Seine. La production est alors déplacée à Lorris sur la « Vielle 
route d’Ouzouer » en 1961 (sur le site de l’entreprise actuelle de métallerie), jusqu’à la fermeture définitive de 
l’entreprise en 1981.  
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La bataille d'Azincourt 

A zincourt a vu s'affronter 
jusqu'à 25.000 Français et 

6.000 Anglais. Le combat n'a 
pourtant pas connu le dénouement 
que la logique mathématique aurait 
voulu. Cette bataille est l'un des faits 
d'armes marquants de la guerre de 
Cent Ans.  

 

Elle se déroule le 14 octobre 1415 et 
voit les troupes du roi d'Angleterre 
Henry V, pourtant très inférieures en 
nombre, écraser la chevalerie 
française. Cette défaite historique 
relance totalement ce conflit, 

s'étalant sur plusieurs décennies, il 
ne se terminera qu'en 1453. Le roi 
de France Charles VI, à la santé 
mentale fragile, ressort de cette 
défaite très affaibli et, de façon plus 
global, toute la stratégie militaire de 
l'époque est remise définitivement 
en question. La bataille d'Azincourt 
marque la fin de la chevalerie 
française dans un royaume au bord 
du gouffre.  

 

Le COCAL (comité organisateur pour 
la culture et les animations de Lorris) 
a organisé une conférence le 19 
septembre dernier en présence de 
Mr Olivier Bouzy, professeur 

d'histoire et ancien directeur du 
centre Jeanne d'Arc d'Orléans.  

Le conférencier a captivé la 
quarantaine de personnes présentes 
sur cet épisode de la guerre de Cent 
Ans. Une exposition sur cette 
bataille s’est tenue jusqu'au 12 
octobre 2024 à l'Office de tourisme 
Gâtinais sud. 



 

 

Travaux 

La restauration de l’Eglise Notre Dame de Lorris 
Le chantier est lancé depuis début juillet, des artisans de tous corps de métiers se mobilisent pour redonner un coup de 
jeune à notre vieille dame qui en a bien besoin. Les travaux concernant l’ensemble de l’édifice vont se dérouler sur 
environ 4 ans et la première tranche s’étendra sur 18 mois. Un relevage de l’orgue sera également effectué pendant 
ces travaux. De plus, l’édifice restera accessible pendant la totalité du chantier. 

 

Une large partie du sol de l’édifice est verdie par l’humidité et certaines voutes présentent des infiltrations. Ainsi, la 
première étape nécessaire du chantier a  été le drainage périphérique de l’Eglise afin de capter l’eau et la rediriger vers 
un exutoire adapté. Dans le même temps, les artisans s’affairent à la restauration extérieure des chapelles, du 
déambulatoire du chœur et des pignons des transepts Nord et Sud. 

 

Ce travail titanesque est réalisé en partenariat technique et financier avec la Direction Régionale des Affaires 
Culturelles (DRAC) Centre Val de Loire et le Département du Loiret, sous la houlette d’un architecte Maître d’œuvre 
spécialiste des bâtiments classés, Monsieur Thierry GUITTOT du cabinet Traitcarrés architectes. 
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Rénovation de la couverture sur la partie 
arrière de l’édifice avec de la tuile de pays 

Installation du chantier et protections 
des échafaudages nécessaires à 
l’exécution des travaux  
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Travaux 

L’ébauche du nouveau préau au restaurant scolaire  
Les travaux d’aménagement d’un préau et d’un bloc sanitaire à l’extérieur du restaurant scolaire vont commencer le 12 
novembre prochain. Sous la direction d’un architecte Maître d’œuvre, Monsieur Laurent CARNOY du cabinet LC 
architecture, les entreprises retenues vont œuvrer pendant 7 mois environ pour améliorer le bien-être et le confort de 
nos enfants sur la pause méridienne. 

 

Le préau de style moderne en ossature bois, reprenant les formes originales de notre restaurant scolaire, sera 
agrémenté en son centre par un arbre, qui créera ainsi un îlot de fraîcheur où les enfants pourront venir s’abriter lors 
des journées à forte chaleur ou les jours de pluie. 

 

Le bloc sanitaire, s’intégrant dans cet environnement grâce à un bardage bois, viendra quant à lui fluidifier l’accès au 
restaurant scolaire et au self-service nouvellement créé. 

Ce projet, co-porté avec la Commune de Noyers dans le cadre du regroupement scolaire Lorris-Noyers, est 
subventionné par la Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux (DETR) de la Préfecture du Loiret et par le Conseil 
Départemental du Loiret. 

Vue 3D du futur Préau 



 

 

Police municipale  

Sécurité routière dans 
les écoles 
Le mardi 02 juillet, la police 
municipale de Lorris a sensibilisé les 
élèves de cm1 et cm2 de l’école 
élémentaire Marc O’NEILL au code de 
la route. 

La bonne tenue en circulation à vélo, 
le port du casque, du gilet fluo ou 
avoir des vêtements de couleur vive, 
des lumières sur son vélo ont été vus 
avec des diapositives que les enfants 
ont appréciées.  

 

Un rappel a été fait sur l’importance 
des panneaux de signalisation, sur les 
dangers des angles morts, sur 
l’importance du port de la ceinture de 
sécurité. Cet oubli est  trop souvent 
observé à la sortie des écoles. Cette 
infraction est passible d’une amende 
de 135 €.  

 

Les numéros utiles ont été rapellés 
pour que les élèves aient les bons 
réflexes en cas d’urgence : 15, 17, 18, 
112 et bien sûr le numéro de la police 
municipale 02.38.92.08.59. 

 

Charlie en stage  
Charlie est en classe de seconde, très 
bonne élève, passionnée d’équitation 
et cavalière, elle aimerait entrer dans 
la police dès qu’elle aura son Bac.  

 

Arrivée le 17 juin dans les locaux de la 
Police Municipale, Charlie est restée 
avec nous jusqu’à fin juin. Elle a été 
dans les différents services de la 
commune pour comprendre comment 
fonctionne une Mairie. Au sein de 
notre service, Charlie s’est intégrée 
tout de suite. Munie d’un équipement 
de protection individuel, elle a assuré 
des patrouilles pédestres et 
véhiculées avec nous.  

 

Charlie a également assisté à un 
entrainement de gestes techniques 
professionnels d'intervention, a été 
initiée au contrôle de vitesse avec le 
radar et a participé au Plan Particulier 
de Mise en Sûreté « incendie » dans 
les écoles maternelle et élémentaire 
et  à la crèche.  En remerciement de 
sa motivation, sa détermination, sa 
gentillesse et de son implication, nous 
lui avons remis un écusson brodé de 
la Police Municipale. Charlie est 
repartie des étoiles pleins les yeux, 
avec cette ferme intention d’être, un 
jour, policière ! 

Contrôle des bus 
La police municipale de Lorris 
s’associe régulièrement avec la 
gendarmerie nationale afin 
d’effectuer des contrôles.  

 

Les chauffeurs de transports scolaires 
sont contrôlés plusieurs fois dans 
l’année afin de vérifier les différents 
aspects administratifs et techniques,  
assurant la bonne conduite des bus.  
Un dépistage alcoolémie et stupéfiant 
est aussi pratiqué sur les chauffeurs. 
Tous les tests se sont révélés négatifs.  

 

A la sortie du collège un chien 
« stup » est monté à bord d’un bus. 
Les élèves ont pu admirer le travail 
olfactif du chien, qui heureusement 
n’a retrouvé aucune trace de produit 
illicite.  
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BCP Fabrice BERTON,  

Police Municipale de Lorris 

La police municipale tient à vous sensibiliser sur les points suivants : 
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Vie communale 

DICRIM 
Dans le cadre du Plan Communal de Sauvegarde, qui 
établit les moyens communaux existants pour faire face 
aux situations d’urgences, le document d’information 
communal sur les risques majeurs (DICRIM) est 
actuellement en rédaction. 

 

Il synthétise les bons réflexes à 
adopter en cas de crise 
majeure : risque nucléaire, 
risque d’inondation ou encore 
feu de forêt.  

Ce document sera distribué 
aux Lorriçois d’ici le début 
d’année 2025. 

Cédric DELANDRE, Nouveau responsable des 
espaces verts  

Passionné par la nature et le 
monde végétal depuis tout 
petit, Cédric a décidé de 
quitter l’école et de se 
lancer dans le monde 
professionnel très tôt en 
faisant un apprentissage 
dans une entreprise privée 
de maçonnerie paysagère et 
pépinière. 

Par la suite il a rejoint la commune d’Amilly, gravi les 
échelons un par un en devenant adjoint du responsable 
des espaces verts de 2006 à 2017. En 2017, il a rejoint la 
commune de Saint Germain des Prés en qualité de 
responsable des services techniques.  

 

Après 7 ans de collaboration enrichissante et remplie de 
succès (2 fleurs au label Villes et Villages Fleuris, 3 étoiles 
au Label Villes et Villages Etoilés, reconnaissance 
Territoire Engagé pour la Nature), il a intégré la commune 
de Lorris en qualité d’adjoint du directeur des services 
techniques M. Ozanne et responsable Espaces verts.  

 

Il a pour objectif de continuer avec toute l’équipe des 
services techniques d’améliorer le cadre et la qualité de 
vie des Lorrissoises et des Lorrissois.  

Etant très attaché au label des villes et villages fleuris, qui 
est un label de qualité de vie, il se fixe comme défi 
d’atteindre le niveau 3 fleurs dans les 10 prochaines 
années. 

Le CCAS de Lorris  
Le Centre Communal d’Action Sociale, situé 7 Route de 
la Forêt au Centre Médico-social, s’est revêtu d’une 
signalétique qui permet de mieux identifier les locaux. 
Un panneau et une vitrophanie ont été apposés cet 
été. 



 

 

Crèche et CMJ 
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Visite du Sénat par les jeunes 
conseillés municipaux  
Le mercredi 5 juin 2024, les élus du CMJ ont eu 
l’incroyable opportunité de se rendre au Sénat à Paris.  

A leur arrivée, les jeunes conseillers ont été accueillis par 
Pauline MARTIN,  sénatrice du Loiret, membre de la 
commission de la culture, de l’éducation et du sport.  

Au menu de cette journée, visites des lieux-clés du 
palais, et notamment le prestigieux hémicycle ou « salle 
des  séances ».  

 

Dans ce lieu se réunissent les sénateurs pour décider des 
sujets soumis à leur examen.  Un pique-nique, au sein du 
jardin du Luxembourg, a clôturé la matinée. Les jeunes 
ont eu l’honneur de pouvoir échanger avec Pauline 
MARTIN sur son rôle au Sénat, le parcours d’une loi, 
l’organisation d’une journée type. 

Crèche—Aménagement du jardin et 
structure extérieure 

Les enfants du multi-accueil « les Petites Canailles » de 
Lorris, ont eu le plaisir à leur retour des vacances estivales, 
de découvrir la crèche sous un nouveau ton bleuté car un 
sol tout neuf, entièrement changé du hall d’accueil à la salle 
principale, a été remplacé. Le coloris choisi s’harmonise très 
bien avec l’ensemble.  

 

Les enfants ont également la joie de pouvoir profiter de 
nouvelles expériences motrices, grâce à la création d’un 
chemin permettant d’accéder à une aire de jeu sécurisée, à 
utiliser à toutes les saisons. Ces deux projets, financés par la 
Mairie, ont été subventionnés par la Caisse d’Allocations 
Familiales du Loiret. 

Corinne PASDELOUP, Directrice de la crèche 



 

 

Vie scolaire 

Page  13 Bulletin d’Info Lorriçois 

Rentrée scolaire et nouvelle classe élémentaire 
C'est avec une immense joie que l'école élémentaire Marc O'Neill annonce l'ouverture d'une nouvelle classe pour 
l'année scolaire 2024/2025. L'école accueille 229 élèves répartis en 10 classes de 21 à 23 élèves. Nous sommes ravis de 
pouvoir offrir un cadre d'apprentissage encore plus adapté aux besoins de chacun en réduisant le nombre d'élèves par 
classe. 

L'équipe enseignante s'est renouvelée en cette rentrée accueillant 4 nouveaux enseignants :  

 Perrine Blanchet en CM1  

 Maeva Barrot en CE2/CM1 

 Pierre Pelletier en CE1  

 Nathalie Simoes, enseignante au RASED 

 

Le vendredi 13 septembre, les élèves de CM1 et de CM2 de l'école ont visité Lorris. Ils ont pu découvrir le patrimoine 
historique et culturel de la ville. Le guide a su captiver l'attention des élèves. Cette visite s'inscrit pleinement dans les 
programmes de l'Education Nationale : "Découvrir les lieux où j'habite" thème de géographie que nous devons aborder 
avec nos élèves de CM. 

 

Camille CROISSANT, directrice de l’école élémentaire 

Don de 12 ordinateurs 

Le Groupe SERVIER , entreprise pharmaceutique née dans le 
Loiret, a fait un don de 12 ordinateurs portables à la Mairie 
de Lorris. Un don très apprécié puisque celui-ci va permettre 
de remplacer le parc informatique vieillissant dont dispose 
l’école élémentaire de Lorris.  

Ainsi, les élèves pourront apprendre à maîtriser le 
traitement de texte ou faire des recherches Google avec du 
matériel plus moderne.  

 

Remise calculatrice et remise livre 
Le 4 juillet dernier les Mairies de Lorris et Noyers 
ont offerts une calculatrice à chaque élèves de 
CM2 pour leur rentrée en 6ème.  

Les plus jeunes ont eu le droit à un livre, remis lors 
de la Kermesse de l’école le 29 juin. 
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Animation  

L’équipe de la garderie vous accueille :  
les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 7 h à 8 h 30 et de 
16 h 30 à 18 h 30. 

Pour toute inscription, veuillez prendre contact avec le 
service scolaire de la Mairie de Lorris : scolaire@lorris.fr et 
02.38.92.48.66 

La bibliothèque municipale 
Une rentrée en changement !  

Pour sa rentrée, la bibliothèque a réagencé ses espaces pour créer un coin « Ado » . 

Etagères remplies de manga, BD et romans sont à portée de main des ados. Un pouf 

les appelle à se délasser confortablement après leur journée au collège.  

 

La ludothèque s’étend !   

Des nouvelles acquisitions en jeux de société ont permis de remplir de nouveau les 

étagères. Pour 2024, l’accent a été mis sur l’achat d’Escape Game et de jeux pour 

les tout-petits, et jeunes enfants. 

 

 

Un spectacle haut en acrobaties !  

Le samedi 5 octobre, au Centre Culturel du Martroi, nous avons accueilli 2 

artistes de la Cie Double Jeu d’Orléans pour leur spectacle A portée de main. 

Camille Roquencourt et Ingrid Tegyey ont emmené un très large public dans 

leur monde rempli d’acrobaties, de galipettes de roulades, enrobé de poésie et 

de théâtre d’ombre. 110 personnes ont pu apprécier ce spectacle proposé par 

la bibliothèque municipale et subventionné par la région Centre. 

 

Coordonnées  

24 bis place du mail  

45260 LORRIS - 02.38.94.83.68 

bibliotheque@lorris.fr 
site Internet : opac-x-bibliothequelorris.biblixnet.net 

Alice CHOPIN,  

Responsable de la Bibliothèque 

mailto:biblio.lorris@wanadoo.fr


 

 

Commerces 

Virginie Toison—Ostéopathe  
Elle rejoint le cabinet médical situé 1 Faubourg 
d’Orléans. Elle consulte sur rendez-vous au cabinet ou 
à domicile. Une prise en charge est possible à tout 
âge.  

 

Elle est formée pour 
s’occuper des femmes 
enceintes et des 
nourrissons. 

Vous pouvez prendre 
rendez-vous au 
06.95.27.69.38 ou sur 
la plateforme MAIIA: 

www.maiia.com/
osteopathe/45260-
lorris/toison-virginie  
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Les petites news des commerçants/
professionnels  

 Le Matériel Médical Lorris va transférer son local du 10 
au 14 place du Martroi 

 PIZZA LOVA, auparavant situé sur le parking 

d’Intermarché, a trouvé son nouvel emplacement 
près du rond point des écoles zone de la Noue 

 Aux p'tits soins des animos, anciennement installé au 
52 Grande Rue, a déménagé son salon de toilettage 
au 25 Faubourg d’Orléans 

 Camille LAPAIRE a repris la gérance du salon 

d’esthétique Beauty’s, Place du Martroi 

 La boutique Héka a fermé ses portes au 4 place du 
Martroi et devient la vitrine de l’entreprise A.B. 
Couverture Loiret 

 Lydie Barthonet, Aide à domicile à Lorris et ses 
alentours, 06.77.69.89.90 

DOG PARADISE 45 

Bérénice Lottin, toiletteuse, a ouvert depuis le mardi 
17 septembre les portes de son salon de toilettage pour 
chiens et chats : Dog Paradise. Situé 20 rue de l’Inspection à 
Lorris, elle accueille vos chiens et chats pour leur faire une 
beauté. 

 

Âgée de 22 ans, Bérénice a suivi une formation de 
deux ans en alternance qui lui a permis d’obtenir 
son certificat technique des métiers de toiletteur 
canin. Elle a ensuite passé un an d’apprentissage 
dans les Yvelines, pour son brevet technique des 
métiers de toiletteur canin et félin. 

 

Le salon de toilettage est ouvert du mardi au 
vendredi de 8 h 30 à 19 heures, samedi de 8 h 30 à 
18 heures. Et le lundi à domicile.  

Téléphone : 07.87.50.50.53.  

Facebook dog.paradise45. 



 

 

Communiqué 
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Rénovation d’une plaque de cocher 8 Faubourg de Montargis 

Les plaques de cochers sont créées en 1835 et sont installées jusqu'à la Première Guerre 
Mondiale. Suivant une loi du XIXe siècle, en France, ces plaques devaient être installées 
aux carrefours et en hauteur afin que les cochers et voyageurs puissent se diriger. Dans le 
cadre de l'association Henri Bouilliant, Nicolas Jamois a rénové près de 850 plaques, 
réparties dans plus de 60 départements, dont une à Lorris au 8 Faubourg de Montargis. 

Le Point du jour  
Nous avons retrouvé de vieux albums dans les archives de la Mairie, 
des centaines de cartes postales révèlent l’Histoire de Lorris. Des 
bâtiments, des places, des commerces dévoilent leurs visages 
d’antan. Encore en l’état ou disparu, ces lieux sont le reflet du 
temps qui passe, de souvenirs ancrés et d’une Histoire chargée.  

Au fil des bulletins, vous découvrirez ces cartes postales, datant 
parfois de plus d’un siècle.  

Aujourd’hui, le Point du Jour est à l’honneur. Grande bâtisse toute 
en longueur face à un espace arboré, que l’on connait aujourd’hui 
comme la place du Mail, la façade a connu quelques évolutions. Elle 
s’est dotée de colombages. 

Autrefois «hôtel du Point du jour», il s’est peu à peu développé en 
hôtel-restaurant-café. Depuis 1999, Madame Sallé a reprit l’activité 
du restaurant et du café.  

Pour les prochaines éditions, n’hésitez pas à nous partager vos 
Histoires, vos photos etc sur Lorris et ses quartiers. Nous vous en 
remercions. 

 

Carte postale d’une habitante de Lorris 



 

 

Communiqué 
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Les infos du SICTOM 

 

Agir contre le gaspillage alimentaire : le collège montre l’exemple ! 
Les élèves du collège Guillaume de Lorris bénéficient d’interventions sur le « Gaspillage 
alimentaire durant l’année scolaire 2024-2025. Ce projet est à l’inititative de Mme Coutellier, 
assistante cuisine accompagnée par le SICTOM de Châteauneuf sur Loire. Nous avons démarré 
par un « Escape Game » le 15 octobre dernier auprès des élèves de 6ème du dispositfi ULIS et 
des éco-délégués.  

 

Les composteurs partagés : lancement des phases de test 
Durant l’année 2025, Lorris sera un site pilote pour l’utilisation de 
composteurs partagés. Etant tous appelés à trier nos déchets et afin de 
permettre l’accès au recyclage des déchets organiques, le SICTOM met en 
place quatre sites pilotes de compostages partagés sur son territoire. Pour 
Lorris, des composteurs seront installés à côté du musée de la Résistance au 
niveau de l’îlot végétalisé sur le parking. 

 

Ils seront utilisables exclusivement par les personnes identifiées par le SICTOM.  

 

Le test se fera auprès des personnes n’ayant pas la possibilité de réaliser de compostage chez elles. In fine, les retours 
qui seront faits sur ces 4 sites devraient permettre dès 2026, le déploiement d’autres composteurs collectifs sur le 
territoire.  

PIC BOIS, une signalétique pour la biodiversité 

Conçu et fabriquée par la société PIC BOIS, une nouvelle signalétique 
explicative et ludique va permettre de mettre en valeur le riche 
patrimoine naturel du parc de la zone de la Noue.  

Cette signalétique à l’allure de totems est une solution phare et 
efficace pour expliquer que la faune et la flore doivent réinvestir les 
lieux et restaurer les corridors écologiques. Ainsi les promeneurs 
pourront prendre connaissance des divers arbres présents sur la zone: 
le chêne pédonculé, le robinier faux acacia, ou encore le poirier 
commun. Les panneaux seront posés dans le parc prochainement. 
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Le Cinémobile, le cinéma près de chez vous en Centre-Val de Loire 

Une salle de cinéma itinérante unique en France, à la rencontre des spectateurs des 46 communes rurales, 
gérée par Ciclic Centre-Val de Loire et soutenue par le Conseil régional du Centre-Val de Loire. Le Cinémobile, 
c’est une programmation d’actualité et un projet culturel d’animations et de rencontres en faveur 
de la vitalité des territoires.  

Des séances pour tous !  

Le Cinémobile offre une fois par mois, une programmation variée de films récents (comédies, 
blockbusters, films d’auteur…). Un film est plus particulièrement destiné au jeune public, aux 
familles, selon des horaires adaptés. Une programmation est aussi pensée pour donner envie aux 
publics seniors, disponibles en après-midi, de venir au cinéma. Grâce aux partenariats avec les 
Restos du cœur et le Secours catholique, le Cinémobile offre les conditions d’accès à tous à 
travers une billetterie solidaire et des rendez-vous conviviaux. Les 15/25 ans ne sont pas en reste, 
car le Cinémobile est partenaire des dispositifs Yep’s et Pass Culture. 2 000 séances sont ainsi 
organisées chaque année. 

Des séances dédiées aux publics scolaires 

En complément de ces séances destinées au tout public, le Cinémobile organise des séances 
dédiées aux scolaires, de la maternelle au lycée. Ciclic Centre-Val de Loire priorise les dispositifs d’éducation à 
l’image, « Ma classe au cinéma », qui proposent un vrai parcours au cours de l’année. En 2023, plus de 23 000 
entrées ont été réalisées dans le cadre scolaire.  

Un cinéma classé art et essai  

Le Cinémobile accueille tous les cinémas, des succès populaires aux films d’auteurs. Le Cinémobile est ainsi une 
salle de cinéma classée Art et essai, reconnue pour la qualité de sa programmation et de son projet culturel, 
soutenue par le Centre national du cinéma et de l’image animée. Tous les mois, le Film « Coup de cœur » entend 
mettre en avant un film fort, moins médiatisé et pourtant méritant l’attention des spectateurs, parfois en version 
originale sous-titrée.  

Un instrument en faveur de la politique culturelle locale  

Avec un projet d’animation, organisé en saison et avec une thématique fédératrice (« Folie et élans collectifs » en 
2024/25), plus de cinquante séances spéciales sont organisées dans l’année en partenariat avec les Municipalités 
et/ou des acteurs locaux. Ce travail partenarial est important pour que le Cinémobile soit une salle de cinéma, 
active et connectée aux territoires et à leurs acteurs. C’est par ce biais que 
Ciclic entend participer à l’animation culturelle locale et faire du Cinémobile 
un lieu propice aux rencontres avec des réalisateurs et des professionnels du 
cinéma, aux débats autour des questions de sociétés, bref, un lieu ouvert sur 
le monde et ses enjeux.  

Un équipement tout confort et accessible 

Le Cinémobile offre des conditions optimales pour profiter des projections : 
sièges tout confort, chauffage ou climatisation selon les saisons, qualité de 
l’image et du son digne des meilleures salles fixes. Cet équipement ERP est 
accessible aux personnes à mobilité réduite et est équipé d’un matériel et 
d’un équipement individuel permettant aux personnes malentendantes, 
malvoyantes et aveugles de profiter pleinement des films en version audio-
décrite ou avec amplification sonore.  

 

 

Les mercredis ciné de 2025: 

8 janvier 

12 février 

19 mars 

16 avril 

21 mai 

25 juin 

Le Cinémobile est une initiative gérée par Ciclic Centre-Val de Loire, agence régionale pour le livre et l’image, soutenue par le Conseil régional du 
Centre-Val de Loire.  
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Paroles à « LORRIS VILLE D’AVENIR » 

Chers habitant.e.s de Lorris 

Au nom de vos conseillers municipaux « Lorris, ville d'avenir », 
nous souhaitons une excellente rentrée scolaire à nos élèves, 
enseignants, agents communaux ainsi qu'aux bénévoles des 
associations sportives et culturelles. 
Suite à vos retours, faisons un point sur les travaux dans la ville. 

En effet, le permis de construire du tennis couvert a été refusé. 
A maintes reprises, nous avons proposé que ce projet soit porté 
par la Communauté de commune, compétente dans ce 
domaine. Comme beaucoup d’associations sportives, ce ne sont 
pas uniquement les Lorriçois qui adhérent. Les charges 
d’investissement, de travaux et d’entretien sont lourdes à 
porter pour la ville. Cela aurait permis deux choses : réaliser un 
vrai vestiaire qui profiterait aux autres associations accueillant 
des joueurs de l’ensemble du territoire, et surtout de baisser la 
note pour les Lorriçois. 

Les travaux de l'Eglise ont enfin débuté pour une durée de 
quatre ans, grâce aux subventions obtenues. Cependant, la 
réduction des dotations de l’État aux collectivités nous inquiète. 

La rénovation de la Grande Rue était nécessaire depuis 
longtemps, nous nous en réjouissons. Elle apporte une sérénité 
bienvenue pour les piétons, mais suscite également des 
mécontentements : manque de places de stationnement, 
signalisations (voies partagées, méconnaissance des règles de la 
zone 30), vitesse excessive des usagers. 

C'était à prévoir et chacun est maître de son savoir-vivre. 

 

 

Des modifications sur la place du Martroi sont-elles prévues ? Si 
oui, quels sont les projets ? Où en est la maison Riglet ? Autant 
de questions que nous partageons avec vous. 

Nous restons très attachés à nos projets "verts" : réseau de 
pistes cyclables, résultats de l’ ADIL, etc. 

Les comptes rendus des conseils municipaux confirment des 
dépenses budgétaires pouvant aller jusqu'à     100 000 €, sans 
concertation préalable des conseillers municipaux. Les 
dépenses augmentent tandis que les recettes diminuent, ce qui 
nous pousse a nous interroger sur les orientations budgétaires 
à long terme. 

Il ne s'agit pas seulement de dépenses courantes mais bien 
concernant des travaux/matériels importants.  

Dans un contexte municipal, départemental et national où 
chacun doit faire ou devra faire des économies, que 
deviendront les subventions pour les travaux en cours et les 
différentes dotations de l'Etat et ses  services ? Seront-elles 
bien versées, réduites ou annulées ? Comme ce fut le cas pour 
la subvention des bornes de recharge de voitures électriques. 
Que devons-nous prévoir pour les prochaines années alors que 
les incertitudes budgétaires sont d'actualité ? Il y a tant à faire 
sur un territoire rural comme le notre. 

 

Vos élus LVA 

Réponse des mots croisés du BIL n°172 
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2) Sa fabrique met l'art lyrique à portée de tous  
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Ils nous ont quittés (du 04/06/24 au 18/10/24) 

Maurice BENICHON 

Yvette DEHU 

Léone DELAPORTE 

Gilbert THOREAU 

Chantal PICARD 

José ARROYO 

Simone LURET 

Annie COUSIN 

Jacqueline DUGLAND 

Paulette CHESTIER 

Suzette ALLERE 

Simone FALLEAU 

Eliane VARLET 

Jean-Jacques SOURON 

Jeannine SZCZEPKOWSKI 

Jeanine TROMBIK 

Arlette  SKOROMNY 

Christian PERRAULT 

Andrée LAMBERT 

Armand STAHL 

Pauline SZALAI 

Bernard PINAUD 

Paulette FIETTE 

Bernard ABSOLU 

Monique BAILLY 

Stéphane ROUSSARD 

Ils sont arrivés (du 04/06/24 au 18/10/24) 

Nous leur souhaitons la bienvenue et félicitons les heureux 
parents 

A noter, que certains parents ne 

souhaitent pas de parution dans la presse. 

Cette liste n’est donc pas exhaustive. 

 Sabine DEMAEYER et Laurent LEGIVRE   

 Marine DARDENNE et Eloi DASSONVILLE 

 Laura JORDAS et Florian SENEZ 

 Patricia MARECHAL et Rudy DJELASSY 

Ils se sont unis Tous nos vœux de bonheur !! (du 04/06/24 au 18/10/24 ) 

Horizontalement: 1) La France a fêté son 80ème anniversaire cet 
été - 2) Nous sommes entrés dans la 24ème depuis la fin de Paris 
2024 - 3) Cantonais ou camarguais - Où trouver la nécropole des 
d'Orléans - 4) Quelle galère - Petite nouvelle -5) Tout le contraire 
d'un averti - 6) Chercha à faire briller - Bugle - 7) Te mouilleras - 
Comme père et fils - 8) Annonce une contradiction - Elle ne fait 
pas dans la demi-mesure - 9) Commence sa course dans les Alpes 
Suisses - Qui lui appartiennent - Etrange lucarne au foyer - 10) 
Rend un propos intéressant - Fait des perles de bon matin 
Verticalement: A) Cher lecteur, vous en êtes un autre - B) Il vit 
entouré d'eau - Sorte de boîte à souvenir - C) Avant Istanbul - Sur 
une plaque batave - D) D'où partent les ordres - Fleuve royal - E) 
Précède parfois un homme d'église - Ils accaparent de plus en 
plus notre attention - F) Grande fête - Pâques outre-Manche - 
G) Blaire - C'est égal - H) La mairie de Lorris peut désormais en 
délivrer les principales pièces - I) Semble être arrivé avant sa 
conceptrice - Méridienne du Loiret - J) Courvoisier reconnu 
comme l'un des meilleurs au monde - Au coin le mauvais 

Page  20 Bulletin d’Info Lorriçois 


